

Editorial

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Dans la chaleur de l'été, je propose de partager avec vous une réflexion sur le thème de l'eau, l'élément central de Jean 4, 5-14. Jésus, en parlant à la Samaritaine, déclare :

« *Quiconque boit de cette eau aura encore soif ; mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle* » (v.13-14).

La nécessité vitale de l'eau est une expérience vécue quotidiennement dans le Proche-Orient ancien. L'eau symbolise ce qui est le plus nécessaire à la vie humaine et lui permet de s'épanouir. Dans le langage symbolique, elle permet d'exprimer la relation entre le croyant et Dieu (Ps 42, 2-3 ; 107, 5-9). Jésus, demandant à boire à la Samaritaine, lui révèle qu'il est en personne la source de l'eau vive, capable d'apaiser sa soif. Il est la source : « Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive, celui qui croit en moi » (Jn 7,37).

Afin de passer sa soif ardente, sous un soleil de plomb, le texte nous dit que la Samaritaine vient au puits de Jacob à « la sixième heure ». Mais à quoi correspond la sixième heure ?

Il est difficile pour nous aujourd'hui de donner des détails précis sur les conditions climatiques à l'époque.

Cependant, il faut souligner qu'en général, le climat en Israël, au cours du printemps et de l'été, peut être chaud et sec, avec des températures élevées pendant la journée. Pour Camille Focant et Daniel Marguerat, la sixième heure correspond au plus fort de la chaleur de midi. En fait, cette femme Samaritaine a choisi de venir au puits à cette heure-ci pour éviter de rencontrer d'autres personnes.

Jésus, en s'adressant à la Samaritaine à l'heure où la chaleur atteint son paroxysme, évoque une eau qui désaltère et ne laisse jamais assoiffer. À l'image de cette promesse, le récit de la rencontre entre Jésus et la Samaritaine nous donne à penser sur la chaleur de l'été comme étant un temps de ressourcement, de découverte et de partage.

Tout d'abord, l'été est un temps de ressourcement spirituel. Dans un climat chaud où les ressources peuvent s'épuiser rapidement, la promesse d'une source d'eau inépuisable est le bien le plus précieux pour notre corps. Bien que nous ayons soif tout le temps, toutefois il est certain que Jésus, la source d'eau vive, peut éteindre notre soif spirituelle. Tout comme nous cherchons à nous rafraîchir sous le soleil ; de même, notre esprit et notre cœur aspirent à une source qui peut apaiser notre soif intérieure.

Comme d'autres, la Samaritaine ne saisit pas la signification spirituelle des paroles de Jésus. Elle pensait qu'il parlait de l'eau simple. « Peux-tu nous donner une eau meilleure que celle que nous a donnée Jacob, celui qui a creusé ce puits ? » En réponse à cette question, Jésus invite la Samaritaine à quitter le premier niveau de compréhension (l'eau comme bien matériel, Jésus en situation de demande d'aide) pour accéder à un second niveau (découverte du sens métaphorique de l'eau et de la véritable identité de Jésus). En d'autres termes, Jésus montre que l'eau du puits de Jacob ne désaltère que de façon provisoire. Alors que l'eau vive qu'il promet ne comble pas seulement un désir ; elle est une source jaillissant en vie éternelle.

Jean Calvin, dans son commentaire sur l'Évangile selon Jean, discerne l'usage de ces deux eaux : « L'une sert au corps, et seulement pour un temps, et l'autre donne une vigueur perpétuelle à l'âme. » Puis, il ajoute : « Ce qui vivifie l'âme ne peut être qu'éternel ». Comme le dit l'Écriture, « celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif ».

Ces mots résonnent particulièrement en nous pendant l'été, lorsque nous sommes appelés à rechercher non seulement de l'eau physique, mais aussi de l'eau spirituelle pour étancher notre soif intérieure.

L'eau, comme le bien le plus précieux, nous rappelle que la chaleur de l'été nous offre une opportunité précieuse de nous ressourcer. Que ce soit en méditant au bord d'un lac, en marchant dans les champs fleuris ou en contemplant les étoiles, ces moments de tranquillité nous permettent de puiser dans cette « eau vive ». Cette eau spirituelle nous aide à renouveler notre esprit et notre corps.

Ensuite, l'été est une saison de découverte. L'eau vive que Jésus offre est une métaphore qui évoque la plénitude et la satisfaction spirituelle. Dans cette optique, chaque expérience estivale, enrichissant notre âme, nous pousse à découvrir le monde qui nous entoure. Que ce soit en visitant un nouveau pays, en goûtant des plats typiques ou en apprenant une nouvelle activité, chaque instant est une invitation à élargir notre perspective. L'été nous encourage à sortir de notre zone de confort et à embrasser l'inconnu, ce qui peut enrichir notre vie d'une manière que nous n'aurions jamais imaginée.

Enfin, l'été est un temps de partage. Au Moyen-Orient ancien, les puits n'étaient pas seulement des lieux pour s'approvisionner en eau ; c'étaient aussi des points de rencontre, de dialogue et de partage. Cette notion de partage résonne avec le message de Jésus. Aux versets 27 à 30 du chapitre 4, l'apôtre Jean explique que la Samaritaine, touchée par cette rencontre, devient à son tour une messagère de l'Évangile. Elle court vers sa ville pour partager sa découverte, pour témoigner de celui qui a changé sa vie.

Que chaque jour soit pour vous l'occasion de vous désaltérer à cette eau vive, pour qu'à votre tour, vous puissiez la partager avec celles et ceux de votre ville, de votre village, ou de votre pays d'origine.

Ainsi mes chers frères et sœurs en Christ, profitons de cet été pour plonger dans ces eaux vives que nous offre le Seigneur Jésus. Ressourçons-nous, découvrons le monde et partageons avec générosité. Bon été à toutes et à tous !

Robert LOUINOR, Pasteur de l'EPUDF Creil.

LE MOT DE LA PRESIDENTE

L'École n'est pas finie !

Ce mois-ci, beaucoup d'écoliers, de lycéens et d'étudiants apprécieront après un dernier effort pour réussir leurs examens, de voir l'année scolaire toucher à sa fin. Un temps de repos bien mérité va faire du bien et beaucoup l'attendent avec impatience.

L'Église est aussi une école, l'école de Dieu, et nous sommes des « disciples » littéralement des « écoliers » ne l'oublions pas.

Comment s'est passée cette année à l'école de Dieu ? avez-vous fait des progrès, avez-vous appris des choses nouvelles, avez-vous vu vos connaissances s'enrichir ? On ne pourra jamais dire « L'école est finie » avec le Seigneur car il a toujours de choses à nous apprendre, une œuvre à faire dans nos vies et jusqu'à la « blanche vieillesse », il veut nous instruire et nous préparer à le rencontrer un jour. Quel merveilleux Maître !! Ne pensez jamais que vous en savez assez ! On apprend à tout âge.

Une étape peut se terminer telle l'année scolaire qui touche à sa fin, mais une autre nous attend et les écoliers que nous sommes ne veulent pas se retirer.

Si le Seigneur nous invite à faire une halte « venez à l'écart...et reposez-vous un peu ». Après toute l'agitation qui caractérise la fin de l'année scolaire, c'est pour mieux préparer l'année suivante et réfléchir à tout ce qu'il nous a enseigné cette année.

Non « L'École n'est pas finie », mais n'est-ce pas mieux ainsi ??

Lydia DUBREUIL

LE MOT DU TRESORIER

En cette fin d'année Paroissiale, nos finances auraient pu avoir le vent en poupe ... Mais nous avons l'achat de la voiture. En effet, nous avons racheté la voiture Toyota Yaris de la Paroisse de Compiègne suite au départ du Pasteur Christo, pour un montant de 8 700€ ; le prix devrait être révisé à la baisse en raison d'un kilométrage plus important que lors de l'évaluation. Nous paierons 3500€ à la livraison fin juillet et 6 mensualités de 800€, nous ajusterons lors du dernier versement.

Cet achat est lourd pour notre Paroisse, si des personnes souhaitent participer à cet achat, elles sont invitées à identifier leurs dons en mettant au dos du chèque « Voiture » ou dans une enveloppe.

Nous remercions toutes les personnes qui participent régulièrement à la vie matérielle et à l'entretien des locaux de notre Paroisse.

Que Dieu nous vienne en aide.

Roger N'DEM et Dominique MALKIC

Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité !

Le 23 avril au soir, nous sommes arrivés au Temple des quatre coins de l'Oise.

Protestants, orthodoxes, catholiques, et avant tout, frères et sœurs en Christ, nous avons témoigné par notre présence, de notre foi en Celui qui nous unit et qui nous donne la Vie. Nous avons chanté, et prié le Seigneur, mort et ressuscité pour nous sauver.

Gérard, David, Josette, Claudia, Marie-Cécile ont partagé comment Jésus-Christ les avait rejoints au cours de leur vie. Malgré les épreuves ou les questionnements existentiels, la rencontre personnelle et particulière avec le Seigneur les a conduits sur le chemin pascal. Et pour chacun, des pèlerins cheminaient à leurs côtés : des proches, des soignants, des religieuses... Tous marchaient avec Christ, et L'ont reconnu.

La Résurrection est pour eux Présent, Force de vie parce



qu'ils ont vu le tombeau vide. La Résurrection est pour eux « espérance, renaissance, puissance de l'amour, joie, mystère de Jésus vivant en nous, vie, partage ». « *J'ai été crucifié avec le Christ ; et si je vis, ce n'est plus moi, qui vis, c'est Christ qui vit en moi* », Galates, 2, 20.

C'est tout naturellement avec les pèlerins d'Emmaüs (Luc, 24,13-35) que nous avons médité avant de prier ensemble le Notre Père.

La soirée s'est achevée sur un temps de partage convivial où des douceurs de diverses traditions (italienne, juive, slave, créoles, locales...) nous ont régalié les papilles !

Merci à l'accueil chaleureux et attentionné de pasteur Robert et des membres de la communauté protestante EPUDF de Creil !

Valérie, membre de l'équipe œcuménique des chrétiens de l'Oise

ALBERT

Nous avons appris avec une grande tristesse votre décès le 20 février. Nous garderons de vous le souvenir d'une personne discrète mais très engagée dans la vie de la paroisse, mettant à son service votre temps et vos compétences pour réaliser les travaux indispensables qui s'imposent à nous (réparations, mise aux normes, amélioration de nos bâtiments) ce qui nécessitait de constituer des dossiers avec Lydia, faire des plans, demander des devis aux entrepreneurs auxquels vous ne manquiez pas de préciser que « c'était pour l'église », les incitant ainsi à nous présenter des devis acceptables. Nous vous exprimons ici notre reconnaissance pour tout ce que vous avez fait pour la paroisse.

Lydia, sois assurée ainsi que tes enfants et petits-enfants de notre soutien dans cette épreuve, et te remercions d'avoir repris immédiatement ton rôle de Présidente. , Nous reconnaissons bien là également ton infatigable sens de l'engagement !

Brigitte

JEANETTE

Bien chers tous,

Nous avons perdu ce 07 juin 2025, une personnalité attachante de notre paroisse, Jeannette Andzé Imane, qui allait célébrer ses 88 ans dans quelques jours.

C'était une petite dame coquette, gourmande, et au caractère bien trempé ! Elle était une figure familière de nos cultes et de nos études bibliques qu'elle ne ratait pour rien au monde, même si elle devait pour cela,

munie de sa canne, prendre plusieurs transports en commun. Jeannette était connue pour son affection pour les petits et les grands qu'elle pouvait appeler par de petits noms affectueux. "Maman bis" pour beaucoup, son départ laisse un grand vide. Un culte de consolation et d'action de grâce a eu lieu en son hommage le 4 juillet 2025.

Nous avons la certitude que le Dieu de toute consolation ne manquera pas de veiller sur nous tous et sur ses proches auxquels nous adressons nos pensées affectueuses et toutes nos condoléances. Que son exemple de foi et d'amour nous inspire et nous guide dans nos vies. Repose en paix, chère Jeannette dans la maison du Seigneur, ton Dieu.

Jean-Samuel

ÉCHO SUR LA FÊTE DE LA PAROISSE

La fête de la paroisse du dimanche 22 juin 2025 s'est déroulée dans une atmosphère chaleureuse et fraternelle, autour de la thématique du partage et de la foi, illustrée par le miracle de la multiplication des pains et des poissons (Luc 9.10-17). Le culte a été rythmé en trois temps : chants de louange, moments de prière et de méditation biblique, soulignant que Jésus pourvoit avec abondance lorsque nous avons la foi. Ce message s'est prolongé dans un repas fraternel, où chacun a apporté un plat, partageant nourriture et sourires dans un esprit de convivialité.

Cette célébration fut aussi l'occasion de mettre à l'honneur Haïti, pays d'origine de notre pasteur. Une présentation riche nous a permis de découvrir la géographie, l'histoire, et la culture de ce premier pays noir indépendant (1804), décrit comme un « pays mystère ». La musique haïtienne a accompagné le culte et les échanges, et la citation de Jean Price-Mars a particulièrement marqué les esprits : « *L'Haïtien* : un

peuple qui chante et qui souffre, qui peine et qui rit, un peuple qui rit, qui danse et se résigne. ».

Bien que la participation ait été modeste cette année, nous gardons foi que, comme les pains et les poissons multipliés par Jésus, le nombre de participants augmentera pour la prochaine fête !

Dorian

NOUVELLES DES UNS ET DES AUTRES

En cette période de vacances pensons à nos aînés qui ne peuvent plus sortir, aux malades et aux isolés que le Seigneur les accompagne et les garde dans sa main.

Notre Jeannette est partie, elle nous laisse une grande place vide, nous pensons à sa famille et lui adressons nos sincères condoléances.

CALENDRIER JUILLET 2025

Le 4 - Samedi – Au Temple de CREIL – CP à 17H

Le 6 – Dimanche – Culte au Temple de CREIL à 10H30 avec Ste Cène

Le 13 – Dimanche – Culte au Temple de CREIL à 10H30

Le 20 - Dimanche - Culte au Temple de CREIL à 10H30 avec Ste Cène

Le 27 - Dimanche – Culte au Temple de CREIL à 10H30

CALENDRIER AOÛT 2025

Le 3 – Dimanche – Au Temple de CREIL - Culte avec Ste Cène

Le 10 - Dimanche – PAS DE CULTE –

Le 17 – Dimanche – PAS DE CULTE

Le 24 – Dimanche - Au Temple de CREIL Culte avec Ste Cène

Le 31 – Dimanche - Au Temple de CREIL Culte à 10H30

DATES A RETENIR

CALENDRIER SEPTEMBRE 2025

Le 7 – Dimanche - Au Temple de CREIL Culte à 10H30 avec Ste Cène

Le 14 – Dimanche - Au Temple de CREIL à 10H30
CULTE DE RENTREE

LE 21 – Dimanche - Au Temple de CREIL à 15H –
Culte d'ordination-reconnaissance de ministère pastoral de notre Pasteur

Le 23 - Mardi – Au Temple de CREIL – Etude Biblique 14H/16H

Le 26 – Vendredi – Louanges et Prières de 19H/20H

Le 27 – Samedi – Au Temple de CREIL - KT 10H30/12H30

Le 28 -Dimanche - Au Temple de CREIL Culte à 10H30

PAS DE CULTE A CREIL LES 10 et 17 AOUT

LE 14 SEPTEMBRE – CULTE DE RENTREE

LE 21 SEPTEMBRE à 15 H – CULTÉ D'ORDINATION-RECONNAISSANCE DE MINISTÈRE PASTORAL DE NOTRE PASTEUR ROBERT LOUINOR

Personnes à contacter

Pasteur : Robert LOUINOR

Tel : 03 44 25 01 31

Temple - 1, rue de Canneville 60100 CREIL

Présidente : Lydia DUBREUIL

Tel : 06 11 88 09 90

51, rue Etienne Dolet 60100 – CREIL

Trésorier : Dominique MALKIC.

Tel : 03 44 24 01 47